

als wäre ich selber schuld daran, daß ich mich hinter der Maske eines Kapitäns Tarfield verstecken mußte. Sie werden zugeben, daß ich die Feindseligkeiten mit den Herren Kameraden von J. M. Marine nicht begonnen habe und trotzdem verfolgt werde, wo man mich wittert. Daraus entnehme ich für mich das Recht, der Übermacht mit allen Mitteln zu begegnen, welche die Not dem Schwächeren an die Hand giebt.

Möge das Schicksal es nicht so fügen, daß gerade Sie, meine Herren, mir wieder in offenem Kampfe gegenüberständen und daß ich mich vor Ihnen, oder Sie sich vor mir demütigen müßten! Beinahe muß ich wünschen, daß unser jüngstes Wiedersehen in dem schönen Sydney überhaupt das letzte bleiben möge, weil sonst zu befürchten steht, daß wir, Sie in der Erfüllung Ihrer Pflichten, ich bei der Verteidigung meiner bedrohten Menschenrechte, die wohlwollenden Gesinnungen unterdrücken müßten, welche unser Zusammensein zu einem so herzlichen machten. Leben Sie wohl und verzeihen Sie dem zeitweiligen Kapitän Tarfield den notgedrungenen Scherz, welchen niemand anders zu verantworten und zu entschuldigen hat als

Ihr
aufrichtig ergebener
J. William Hayes."

Sechstes Kapitel.

Wohl hundert Meilen südlich von Neukaledonien und noch etwas weiter nordwestlich von Neuseeland, unter 29° f. B. und 193° ö. L. taucht in auffallender Abgeschlossenheit die kleine Insel Norfolk aus den Fluten des Stillen Meeres hervor. Wegen ihrer schweren Zugänglichkeit eignete sie sich ganz besonders zu einem Verbannungsort für schwere Verbrecher, wozu sie auch bis zum Jahre 1856 diente; dann wurde die Verbrecheransiedelung geräumt und die ganze Insel den Nachkommen der Meuterer von Pittairn überlassen, weil diese auf ihrer bisherigen Insel den nötigen Raum nicht mehr fanden.

Seit 1866 hatte die melanesische Mission der bischöflich-australischen Kirche ihre vorher zu Kohimarama bei Auckland gegründete Missionschule nach der Insel Norfolk verlegt, weil den melanesischen Zöglingen der neuseeländische Winter zu hart war. Der Bischof Pattenon hatte den Nachkommen der Meuterer tausend Acker Landes an der Westküste der